

# EL JUEZ DE PAZ.

PERIÓDICO LIBERAL DE OPOSICION.

Reconocemos el Gobierno provisional.—Censuraremos sus actos en lo que merezcan censura.

<p><b>PRECIOS DE SUSCRICION.</b> Por un mes en todas las provincias de España 4 reales. Saldrá los dias 1°, 7, 13, 20 y 26.</p>	<p><b>VERDAD Y JUSTICIA.</b>  DIRECTOR <b>D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.</b></p>	<p><b>PUNTOS DE SUSCRICION.</b> Se suscribe en las librerías de Guasp, Colomar y Muntaner en donde se dirijirán los pedidos.</p>
---	---	--

## ¿ESTAREMOS SEGUROS?

En la mañana del miércoles último fué allanado el domicilio del director de nuestro periódico por un guardia municipal y otro individuo, los cuales se presentaron con ademanes de *maton*, profiriendo amenazas y palabras insultantes, de las cuales no pudo tomarles cuenta por estar ausente en aquellos momentos.

Denunciamos un hecho tan escandaloso al público y á las autoridades y al mismo tiempo advertimos al M. I. Ayuntamiento que si sus dependientes, convertidos en *bravos*, quieren allanar el sagrado del hogar doméstico y atropellar la seguridad individual de los ciudadanos, que nosotros estaremos siempre prontos á rechazar la fuerza con la fuerza, sin reparar en si los que faltan al decoro y al derecho visten un uniforme que con sus actos, propios tan solo de bárbaros, deshonran.

Al lanzar la acusacion que lanzamos, advertimos á las autoridades que tenemos las pruebas necesarias para probar el hecho.

## ¡A CUBA!

Hora es ya de que la provincia de las Baleares salga de esa apatía, de ese sopor que anuncia en ella la muerte de todo sentimiento de honra y de dignidad, y de una señal que anuncie á la España, que todavía en el pecho de los mallorquines encuentra eco la voz de la patria.

Todas las provincias de nuestra Península que se bañan en el Atlántico y en el Mediterráneo, al ver el peligro inminente en que

se hallan nuestros hermanos de la isla de Cuba, al ver amenazada la integridad de nuestro territorio, al ver insultada nuestra honra por un puñado de advenedizos que claman asesinando, incendiando y saqueando, por emanciparse de la madre que en su seno les ha enviado los gérmenes de civilizacion, todas nuestras provincias marítimas repetimos, se han apresurado á demostrar que eran españolas, ofreciendo y aprontando el contingente de hombres y dinero que ha de contribuir á que la perla de las Antillas no sea arrancada de la corona de Castilla, y que nuestros hermanos no sean víctimas de la fiebre revolucionaria que se ha desarrollado entre nuestros eternos enemigos.

Solo Mallorca, solo la isla cuyos buques no siguen otro derrotero que el que los guia á las playas donde aportó Colon, solo Mallorca cuyo comercio y cuya industria se alimenta y se sostiene con las transacciones verificadas en los mercados de Cuba, permanece sorda y callada á la voz entusiasta que dispierta á los españoles de su letargo y los guia á defender, con las armas en la mano, no solamente el principal venero de la riqueza nacional, sino la honra de la patria, esa honra que tanto ha sido proclamada por los padres de las libertades, y por todos los que han tomado parte en la última revolucion.

Nuestra Diputacion provincial, y nuestro comercio que son los que debian tomar la iniciativa, que tienen una obligacion sagrada de tomarla, se callan y escuchan con indiferencia los gritos de nuestros hermanos que piden con insistencia hombres y dinero. Cataluña, la heroica Cataluña apronta ya sus batallones de voluntarios y á su ejemplo las provincias vascas organizan sus tercios, y



Valencia, Sevilla y Cádiz se apresuran también á coadyuvar al pronto triunfo de nuestra causa. Solo nosotros que somos los que mas interesados estamos en que termine pronto un estado de cosas que paraliza las fuerzas productoras de nuestra riqueza, permanecemos en la inercia, en una inercia que tal vez puede producir fatales resultados en la marcha próspera que, gracias al mercado donde tenían pronta salida nuestros productos, hemos seguido hasta aquí.

A la Diputación provincial incumbe el dirigir la voz á la provincia, llamando á los que voluntariamente estén prontos á marchar á Cuba para defender aquella parte de nuestro territorio; á ella le corresponde el hacer un llamamiento al comercio, á la industria y á los propietarios, para que arbitren medios con que atender á las necesidades que vendrán en pos del primer paso; ella es la que debe velar y cuidar de que la provincia esté en el lugar que la corresponde.

Todos estamos interesados en que Cuba no se pierda, en que no desaparezca el último vestigio de la gran conquista que nos legó el inmortable genio de Colón patrocinado por la mas grande y mas virtuosa de las reinas, por Isabel la Católica. La patria exige un sacrificio y ante el comun peligro, las rencillas políticas deben acallarse y todos á una debemos estar dispuestos á defender por los medios que nos sea posible, nuestra honra amenazada por un puñado de espúreos, que al lanzar el grito de independencia solo obedecen al espíritu de una potencia ambiciosa que tiende á avasallar las nacionalidades europeas.

Dirijamos por un momento nuestras miradas hácia aquella floreciente isla, meditemos sobre su situación, sobre la suerte que aguarda á nuestra industria y á nuestro comercio si por desgracia se cerrara á nuestra navegación el mar de las Antillas, y hagamos un esfuerzo, demos señales de que los que piden una España con honra están prontos á sacrificarse para impedir que nuestra honra quede mancillada.

A la Diputación provincial le toca dar el primer paso y á la provincia le toca secundarla.

Basta ya de inercia, basta de silencio. Tengan presente que Cuba se pierde si no van á defenderla hombres y dinero.

## ¿QUÉ HACEMOS?

Empiezan á circular en esta población rumores que presagian un período funesto para la clase proletaria.

Los que se dedican á la construcción de calzado para Ultramar, van á quedar de un día á otro sin trabajo.

¡Sin trabajo! Es decir sin los medios de poder atender á las necesidades de la existencia, sin el producto de un jornal destinado tal vez á sostener una familia.

Muy pronto veremos vagar por esas calles numerosos grupos de trabajadores, que tal vez acudirán al Ayuntamiento en demanda de trabajo, y ante su actitud, que queremos suponer tranquila y reposada, aunque sientan agitarse en el fondo de sus almas la desesperación, ¿qué hace el Ayuntamiento?

¿Qué hace el Ayuntamiento? preguntamos nosotros cuando carece de medios para atender á las obligaciones contraídas en su presupuesto, cuándo en el tiempo que lleva al frente del municipio no ha dado un paso que probara que sus hombres tuvieran un plan cualquiera económico ó administrativo para salir de la situación fatal que viene atravesando?

¿Qué harán esos hombres, que la revolución en las oleadas del sufragio universal ha arrojado á la vida pública; esos hombres nuevos, de los cuales nos prometíamos un pronto y eficaz remedio para los males que de muchos años atrás vienen pesando sobre nosotros?

Su corto pasado es una pobre garantía para el porvenir y ante la tempestad que nos amenaza damos el grito de alerta para que estén prevenidos, para que la sorpresa no venga á sacarles de su parasismo presentando á sus ojos espantados un abismo insondable dispuesto á tragar toda su popularidad, todas sus esperanzas.

Una gran parte de la clase trabajadora vá á quedar sin trabajo y por consiguiente sin medios para empujar la vida.

Acudirá al Ayuntamiento, y el Ayuntamiento, en su triste y desamparada situación ¿qué les puede dar?

Siguiendo como sigue, el pan de la beneficencia á lo mas.

Pero con un pan no se llenan todas las necesidades de la vida, y el pueblo que en el uso de su soberanía nacional se considera autorizado para levantar su voz, la levantará



pidiendo á su Ayuntamiento, á la autoridad popular, á la protectora y defensora de los derechos del comun, pan y trabajo.

Para dar pan, para promover obras públicas, que bastantes hay paralizadas, se necesita dinero, se necesita un capital, de que por desgracia carecen los administradores del municipio, y tarde ó temprano tendrá que apelar al recurso supremo, á los empréstitos, toda vez que en el tiempo que lleva ocupando los sillones del salon del consistorio, no ha sabido arbitrar medios para salir de sus apuros.

Nosotros creíamos que los que se llaman revolucionarios sabian hacer revoluciones, creíamos que al entrar esos hombres en el Ayuntamiento cambiarían y reformarían la Administracion, pero sus hechos nos han venido á demostrar que no son mas que rutinarios, infelices plagiarios que no han hecho mas que retroceder por una senda trillada, que debian haber abandonado porque les conduce al descrédito y á la ruina.

Si estableciéramos puntos de comparacion, si fijáramos paralelos entre la administracion municipal de hoy y las administraciones pasadas, los hombres elegidos por el sufragio universal perderian mucho y sus admiradores mas entusiastas tendrian que confesar, mal que les pesara, que no han respondido ni de mucho á las esperanzas que nos habian hecho concebir.

No es nuestro objeto el trazar en estas líneas el camino que se debe seguir, indicamos la enfermedad porque la presentimos y llamamos la atencion de los médicos, de los hombres de ciencia para que la curen.

Un gran número de trabajadores va á quedar sin trabajo.

Ellos estarán dispuestos á ejercitar sus brazos, pero tambien querrán vivir, porque para trabajar y para vivir nos dá Dios la vida.

Hombres, que en vuestros lábios teneis á todas horas las pomposas palabras fraternidad y humanidad, que salís en defensa del proletariado, que profetizais y decís que conoceis los medios de emanciparlo, dentro de poco oireis el pueblo que os pedirá pan y trabajo.

Probad que sabeis realizar vuestras utopias, probad que no sois lo que os creemos, y entónces deploraremos nuestros errores, entónces os admiraremos como á dignos revolucionarios, como á los regeneradores del pueblo.

Haced algo, mirad que la miseria está llamando á vuestras puertas, no os hagais los sordos, porque las consecuencias serán funestas.

Ayuntamiento, si los zapateros quedan sin hacer zapatos ¿qué hacemos?

## ESPAÑA MONÁRQUICA.

España, ha sido siempre, esencialmente monárquica, y no tiene por ello que avergonzarse.

A contar desde la gloriosa época de la reconquista, sus primitivos reyes fueron elegidos por el sufragio universal.

Antes de que Pelayo levantase su pendon en Covadonga, trescientos almogavares reunidos en el norte de Aragon penetraban en la célebre cueva de Úruel, y levantando sobre un escudo á García Gimenez, su compañero de armas, le proclamaban rey.

Despues le hacian jurar sobre la cruz de una espada, *que respetaria los derechos de los que le habian hecho su jefe; que derramaria su sangre si preciso fuera en beneficio de la patria, que haria justicia pronta y verdadera en cualquiera pleito ó desavenencia y que en caso de no cumplir sus juramentos él mismo renunciaria á la dignidad de rey.*

De esta fórmula, confusa, porque como se vé todos los cargos pesaban sobre el monarca, se derivan las célebres frases pronunciadas en las Córtes electivas (hoy constituyentes,) de Aragon.

Los diputados, es decir, los tres poderes, popular, señorial y clerical, reasumiendo en sí la voluntad del reino, elegian de entre los conocidos por buenos el mejor y mas digno de ceñir la corona, y al entregarle el cetro le decian: *Nosotros que cada uno valemos tanto como vos y todos juntos mas que vos, os hacemos rey.*

Frases que retrataban fielmente la libre constitucion del Estado, basada en el derecho natural del hombre.

El rey era soldado en la pelea, súbdito de la ley, y en él las Córtes ejercian tutoría.

He aquí una monarquía con todo el carácter de república.

Una monarquía democrática.

De ella nacieron los célebres fueros de Aragon. Fueros de los cuales se han conservado gloriosos restos á través de los siglos.

El ódio que Felipe II, monarca tan tirano



como sabio, profesaba á las instituciones de Aragon, es la mejor prueba de que aquellas instituciones eran las mas ventajosas para el pueblo.

Los defensores del derecho popular lo comprendieron así, por eso al unirse Aragon á la corona de Castilla; el pueblo tenia otro rey llamado *gran justicia* cuyo poder era superior al del monarca.

*El gran justicia* se alzaba, digámoslo así, como la personificacion de los fueros populares.

Era el fiel guardador de las libertades patrias.

Porque Aragon habia sacado sus leyes de la naturaleza y no pudiendo caber en sus leyes el *derecho divino* se previno contra ese derecho que consideraba ilegal.

Preciso era que naciera un rey absoluto, en el cual se encarnasen la astucia y la tiranía, para derribar la libertad de aquel pueblo poderoso y temible.

Nació Felipe II, el cual atropellando por todo, hizo lo que el gran Carlos V no se habia atrevido á hacer.

Y era que en el corazon del emperador habia dado su postrimer suspiro la nobleza Real.

Felipe II viendo que la razon no podia prestarle sus armas; apeló á la astucia y por medio de un miserable ardid holló las leyes de Aragon, en cuyo reino se levantaron hasta las piedras para protestar contra tan bárbaros designios.

Pero si los bravos aragoneses sucumbieron al número, el grito de ¡Aragon y libertad! que los valientes exhalaban en brazos de la muerte es el fiel testimonio de que la voluntad popular no sucumbia.

Aquel grito es el legado que los héroes hacian á los hijos de sus hijos.

La hora de recoger la herencia ha sonado para el pueblo.

Pero luchar contra el absolutismo no es rechazar la monarquía, ni la ambicion de reyes tiranos auxiliados por consejeros despóticos y bastardos poderes, puede destruir la bondad de un sistema que en un principio dió tan favorables resultados.

Felipe II por sí y ante sí se valió de la fuerza para demostrar que la *democracia* es incompatible con la *monarquía*.

La monarquía aragonesa, desmiente la falsedad de esta demostracion con hechos estampados en la historia.

Repasadla: y en ella encontrareis las cau-

sas que pudieron dar lugar á la *suspension* de aquellas saludables instituciones. Destruid esas causas, y tendreis reabilitada la monarquía popular.

Una monarquía democrática, continuacion de aquella con las reformas que el tiempo ó mejor dicho *el progreso* hayan hecho necesarias á nuestras costumbres; no á nuestro carácter porque el carácter español siempre es el mismo.

Tened una república de *hecho* pero no de *nombre*; porque la instalacion de ese nombre, que nada añade ni quita á la conveniencia del sistema, puede *hoy* traer fatales consecuencias para España.

La voz *república* ha creado entre las masas populares ciertas preocupaciones absurdas, cuyos engañosos colores solo pueden ser destruidos por la luz de la razon.

Dad al pueblo las libertades necesarias al hombre para que libremente se instruya, comprenda y analice.

Formad una ley que castigue severamente á los charlatanes que de buena ó mala fé esplotan públicamente la ignorancia.

Cread órganos razonables, que propaguen la enseñanza política dentro de la verdad.

Asegurad la probidad en la administracion y la rectitud en la justicia.

Elegid un rey *nuevo*, que sea susceptible de respetar nuestras nuevas leyes.

Un rey que no esté acostumbrado á los derechos que los reyes se han dado por sí mismos con el auxilio de la fuerza.

Un rey que comprenda que la corona ceñida á sus sienes, no es una propiedad ó donativo, sino un depósito sagrado del cual tiene que responder en su dia, primero ante sus administrados y luego ante Dios.

De este modo nadie podrá acusaros de haber puesto obstáculos á la marcha natural del progreso; evitareis el derramamiento de sangre, y la historia podrá aclamaros con razon, *los libertadores de la patria*.

---

## Seccion literaria.

---

PARODIA DE D. JUAN TENORIO.

—  
 ¿No es cierto, Prim seductor,  
 Que en la Madrileña villa  
 Y en Cádiz como en Sevilla  
 Se come á más y mejor?  
 Esas mesas que están llenas



De capones seductores,  
De coronas y de flores  
Y de gallinas rellenas;  
Esas gentes que sin penas  
Gritan á tu alrededor  
Buscando con gran primor  
Algo que llegue á la encía,  
Estarán contigo el día  
Que cierres el *comedor*?

Esos quejidos que el viento  
Trae, Romero á millares  
Ecos de santos lugares  
Ya de una iglesia ó convento  
Dulce, suavísimo acento  
Inspirado en el dolor,  
Tierna queja que al Señor  
Una pobre monja envía:  
No los oyes, vida mía,  
Al sentarte al *comedor*?

Y esas palabras que están  
Duque, ya ostensiblemente  
Mostrando cuán malamente  
Ustedes andando van,  
Al cabo no ablandarán  
Lo que exista en su interior  
Gacha, mendrugo, ó vapor  
Pues se ignora todavía,  
Y harás algo, vida mía  
Por dejar el *comedor*?

Y esas magníficas perlas  
Y esas joyas primorosas  
En las iglesias ociosas,  
No será mejor cojerlas  
Y aquí, Zorrilla traerlas  
Al provisional calor,  
Quitándolas del rigor  
De mano blasfema é impía  
Y así más joyas habria  
Que añadir al *comedor*?

¡Oh! sí, lo confieso pues:  
Gloriosa, luz de mis ojos,  
Ya cesaron mis enojos  
Y me tienes á tus piés;  
Ya al cabo, imposible es  
Tratarte con desamor;  
Depongo todo el rigor  
Con que te miraba un día,  
Pues me venció la *poesía*  
Que encierra tu *comedor*.

A PROPOSIÇÃO.

Bellísima mujer, ángel del cielo,  
Eden de amores en que el alma espera;  
Realizado imposible que á este suelo  
Echó Dios en la esencia de otra esfera.

Ven, tiéndeme tu misterioso velo:  
De mi lecho en la pobre cabecera,  
Ven á posar la nieve de tu frente  
Y hazme soñar en perfumado ambiente.

Muchas veladas tristes se pasaron;  
Muchas veces el sol brilló en Oriente!  
Muchas veces mis ojos ¡ay! buscaron  
El ideal que se inventó la mente!  
Muchas veces en vano se elevaron,  
Al ancho cielo, para hallar tu frente;  
Mas á traves de tanta desventura  
Tropezaron al fin con tu hermosura!

¿Viste dal ave palpar la pluma  
Al escuchar al ruisñor que trina,  
Como palpita la bullente espuma  
De los inmensos mares peregrina?  
¿Y al navegante tras la negra bruma  
El faro descubrir que le ilumina?  
Igual felicidad, igual contento  
Cuando descubro tus encantos siento.

Yo que tantos insomnios he pasado,  
Sin ver el sol para mi amor querido,  
Yo que tantas desdichas he probado  
Y tan pocos placeres he tenido...  
Hoy al sentir tu corazon amado  
Junto á mi pobre corazon herido,  
Siento en el pecho palpar la vida  
Que al pecho presta la mujer querida.

Despierta el alma á contemplar se asoma  
El amoroso sol de tu mirada;  
Siente el suave calor, siente el aroma  
Que en torno deja la mujer amada;  
Y cual suele contenta la poloma  
Á la sombra saltar de la enramada,  
Mi corazon de gozo rebosando  
Entre tus bellos ojos va saltando.

¡Oh! mujer pura como el blanco armiño,  
Tierna rosa por mi tan apreciada  
Cual por la madre cariñosa el niño,  
Á tu vida mi vida está ligada,  
El aire que respiro es tu cariño  
Y si perdiese prenda tan amada,  
Me faltaria corazon y aliento,  
Pues eres de mi vida el elemento. P. M.

Se nos ha suplicado la insercion de la siguiente  
composicion literaria.

¡AÚN!

Á LA SEÑORITA DOÑA CATALINA M. Y D.

Quiérote aún cual en días prósperos  
En que tan solo por tu amor viví  
Siquier mi labio jure por tu nombre  
Que nunca mas me acordaré de tí.



Que si en la tierra nos junta el destino  
Fuéralo, mi bien, de perenal dolor,  
Que ante los hombres á negar me obliga  
Que eres mi ensueño, mi eternal amor.

Mas si mi acento al aspirar tu cifra  
Parece indica que mi amor murió,  
Responde el alma en soledad amiga  
Que hasta en la ausencia aquella le guardó.

Que aunque los ojos y la voce trémula  
Digan al mundo olvídeme de tí,  
Ámote aún cual en dias prósperos  
En que tan solo por tu amor viví.

8 Noviembre 1846.—1859.—Sóller Febrero 1869.

## BUENO Y MALO.

Una gran parte de la banda de música del regimiento infantería de Murcia, ha sido detenida por la Guardia civil porque desertaba caminito de Francia. Se iban con la música á otra parte.

\* \* \*

Los republicanos federales están en baja y gana terreno la unitaria.

A dónde vamos, señores?..

Ustedes mismos no lo saben, ni yo tampoco.

\* \* \*

En el Casino Balear se ha resuelto bailar con la cara cubierta durante esta Cuaresma.

Adelante valientes.

Ya sabemos que la gran prueba de ser liberales, es bailar con careta en Cuaresma.

No ven esos mascarones que eso es una libertad de aquellas que desliberalizan?

Esperamos que esa coz dada al buen sentido bailar habrá dado en blando.

Es decir que el baile no tendrá lugar.

\* \* \*

En varias ciudades y pueblos se ha plantado en medio del mayor entusiasmo el árbol de la libertad.

El Ayuntamiento tambien podia haber plantado uno á ver si crecia mucho y despues lo vendia, haciendo lo que hizo con los de la Rambla.

A nosotros nos parece que el árbol de la libertad dará poco fruto... ya ven ustedes, un roble...

Para cierta gente, buenas son las bellotas.

\* \* \*

¿Cuándo resuelve la Diputacion provincial una instancia de los vecinos de Villa-Cárlos (Mahon) en que piden se les deje formar Ayuntamiento?

Lo preguntamos porque vemos que ese asunto camina á paso de cangrejo.

\* \* \*

Los sucesos ocurridos en esta ciudad el memorable 1° de Octubre último, están mal velados por un velo que al parecer nadie será osado á levantar.

De aquellas atrocidades se hace pesar la responsabilidad sobre el Capitan general que era en aquella época, Sr. Reina.

Nosotros sabemos que por parte de dicho señor no hubo culpa, ni apatía, ni abandono la marcha de aquel tumulto á su natural desbordamiento, porque él tomó sus medidas y ciertos hombres le aseguraron que el pueblo no saldria de los límites pacíficos.

Sobre esos hombres es sobre quienes debe pesar la responsabilidad de los saqueos y de la sangre que se derramó.

Nosotros, mas adelante, esplicaremos el enigma para que todo el mundo tenga la clave de aquel misterio.

Que á la larga ó á la corta  
Siempre asoma la pezuña  
Que el gato escarba y escarba  
Hasta que gasta la uña.

\* \* \*

Copiamos de *El Imparcial*:

«Es curiosa, muy curiosa la siguiente órden espedita por un regidor republicano del Ayuntamiento de una importante ciudad de Andalucía. Nos la remite nuestro corresponsal, conservando la ortografía del original:

«Elen Cargado Enla obradela maCarena Resibira Atrabacar en Clase deoficial de ar bañil aldador de esta sugun aller quedamos.

*El R. F.*»

¿No es verdad que es curiosa la órden espedita por el regidor republicano? Lo que sentimos es no haber podido adivinar por la ortografía si el tal regidor republicano es unitario ó federal.»

Algunos regidores conozco yo que no lo habrian hecho mejor.

\* \* \*

Se está arreglando el piso del paseo del Borne, ó sea de la calle de las hogueras.

Ahora desaparecerán aquellas manchas negras, vestigios de la *sublime expansion*.

Seria conveniente que tambien desaparecieran otros vestigios que quedan de aquel sublime barbarismo.

Pero no desaparecerán, porque la historia los guardará como oro en paño, para que las generaciones futuras recuerden con entusiasmo lo que son ciertos hombres en el camino de las venganzas.

\* \* \*

D. Mateo Armengol, D Jaime Sancho y D. Gabriel Humbert, han sido nombrados vocales de la Junta de instruccion primaria.

Nos alegramos, porque son tres jóvenes, que prescindiendo de sus ideas políticas, estamos seguros desempeñarán su cometido de una manera en que seguramente ganará el público.



Hombres como ellos son los que necesita la provincia para ciertos cargos y no eminencias que á fuerza de inútiles debian ya estar en desuso.

\* \* \*

D. Sebastian Font y Miralles, abogado del ilustre Colegio de abogados de esta ciudad, ha sido nombrado teniente fiscal de la Escma. Audiencia.

D. Onofre Fernandez, que era el que desempeñaba este cargo, ha quedado cesante.

Lo que ántes cobraba el uno lo cobrará el otro que en el mundo político no hay desnivel.

\* \* \*

El Pro. D. Rafael Oliver está publicando en una especie de dialecto mallorquin una coleccion de chispas.

No sabemos si son de fuego, de hoguera, de candil ó de vino.

Vengan sus chispas, que de seguro vendrán mas encendidas que un dia canicular.

\* \* \*

Dicen que ha sido nombrado vice-presidente de la Diputacion provincial D. José Rosich.

\* \* \*

Ya se ha nombrado el nuevo comité republicano.

La carne ha subido de precio.

Las lluvias han sido abundantes.

Se ha muerto una vieja de ochenta años.

\* \* \*

La sociedad *Círculo Mallorquin*, dará algunos conciertos en la actual Cuaresma.

Que canten, que canten, que los duelos con música son mas llevaderos.

\* \* \*

Se están recogiendo firmas para acompañarlas á una esposicion que varios ciudadanos tratan de elevar á las Constituyentes, para que no voten como rey de España al duque de Montpensier.

Ellos están en su derecho, lo mismo que los que piden la unidad católica.

Y no obstante, esto ha sido criticado por los intransigentes que hoy se valen de los mismos medios.

Y eso que son los que mas claman en favor de las libertades.

\* \* \*

El Alcalde popular ha echado hoy un bando prohibiendo la mendicidad pública.

Gracias á Dios que pone coto á un abuso que no debe tolerarse, toda vez que hasta aquí se ha atendido á la beneficencia domiciliaria, á pesar de lo tronado que está el municipio.

En cuanto el Sr. Alcalde haya hecho el aprendi-

zage nos saldrá en materias de Alcaldía un primer espada.

Ya verán ustedes.

\* \* \*

No sabemos de ninguno de los caballeros condecorados por la ex-reina, que haya hecho pedazos su diploma.

Pero sí vemos que los *menestrales* de la real Casa han pasado la escobilla por sobre el lienzo de sus rótulos.

Han cambiado la decoracion para dar una prueba de adhesion á lo nuevo.

Los rótulos tambien han cambiado la casaca.

\* \* \*

El Sr. Palou y Coll ya ha llegado á Madrid.

No sabemos si allí estará á la altura de la *campana* ó de la *espada*.

Veremos.

\* \* \*

Dicen que al fin se vá.

Santo Tomás, santo mio,

Para creello tocallo,

Que en promesas no me fio

Por lo que yo sé y me callo.

\* \* \*

D. Miguel Socías y Caymari, ha sido nombrado promotor fiscal del juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral.

Nos alegramos, pero de buena fe, porque creemos que ese es el camino que debe seguir el señor Socías para hacer pruebas, con las cuales pueda presentarse un dia á la consideracion de sus conciudadanos para que le eleven al puesto á que le hayan hecho acreedor su talento, sus méritos y sus servicios.

\* \* \*

En el casino *Amparo* tambien dicen que se va á bailar en la cuaresma

Eso se llama despreocupacion, así, así que rabilien los neos y que vean como los grandes liberales del siglo de las luces, saben gozar y vivir, sin hacer caso de eso que llaman religion, sin hacer caso tampoco de aquella sentencia del P. Claret

Ah! jóven que vas bailando,

Al infierno vas saltando.

Eso es un mundo nuevo! Adelante regeneradores de la humanidad, á bailar y ¡vivaáaaa la libertaaaad!.....

\* \* \*

El patriarca de la democracia Sr. Rivero, ha sido elegido presidente de la Asamblea Constituyente.

El señor Ala-zaga ha sido derrotado y llora su desventura en Vico, pasando las horas en ver si como Dios hace otro Adan, es decir, otro rey.

No sabemos si hará dimision de su embajada.

Son tan queridos los 600,000 rs. que produce!

\* \* \*



La Diputación provincial, dicen que ha aprobado el impuesto sobre los perros.

¡Cuánto ladrido vá á costar esa aprobacion!

.....Llorad, humanos

Todos en él pusisteis vuestras manos.

\* \* \*

El domingo próximo tendrá lugar en el teatro de Palma, la primera representación del gran drama sacro en seis actos titulada *La pasión y muerte de Jesus*.

Segun se nos dice son muchos los pedidos de localidades para este día.

No dudamos, por lo tanto, que dicho drama dará buenos resultados á la compañía que se despide del público con una producción tan célebre como oportuna.

\* \* \*

Lean ustedes, señores míos, lo que dice *L'Univers*, periódico neo que publica en París de Francia, Mr. Veillot, respecto al desgraciado Sr. Gutierrez de Castro, gobernador de Búrgos, vilmente asesinado dentro de un templo católico:

«Este gobernador blasonaba de libre pensador sin ser manifiestamente impío; no se incomodaba de pasar por tal y esto alhagaba su vanidad.

«Los que le son mas favorables confiesan que su misma exageración le hacia extravagante. Afectaba maneras á lo D. Juan Tenorio y cuando entraba en un convento y veía monjas jóvenes y hermosas, se las acercaba y dándolas golpecitos sobre la espalda las entretenía con cuentos picarescos.»

¡Caramba con el gabacho! y que enterado está! no parece sino que le conocía á fondo; pero oigan ustedes lo mejor:

«¿Quién duda de que un padre de familia hubiera ejercido un derecho castigándole? ¿Quién pues, viendo á su hija ó á su hermana ultrajada por un libertino no vengaría esta afrenta? Despues de semejantes hechos se dá oídos á la causa; no hay jurado, compuesto de padres de familia, que no absolviera en tales circunstancias al autor del asesinato.»

Solo Mr. Veillot y los de su calaña son capaces de atenuar y aun justificar con tales paparruchas un crimen execrable.

Miren ustedes de que manera trata de defender á los asesinos el nene, si tendrá caridad...

\* \* \*

Mi amigo D. Mariano se entretiene en pulsar la lira de Morfeo, y en prueba de ello trascribimos una cosa que ha venido á parar á nuestras manos de una manera bastante original.

Oiganle ustedes.

«Partirme quiero zagala,  
Partirme quiero de vos,  
Mi zagala ¡adios, adios!  
¡Adios montes, adios prados,  
Adios bosque y selva umbría!

Que los lirios que aquí habia,  
En abrojos son tornados,  
En ausencia mis cuidados,  
Partiéndome yo de vos,  
Mi zagala ¡adios, adios!»

Suponemos que la zagala á quien tan tiernamente requiebra será su amada patria, la dulce y tierna señora de sus pensamientos. Sí, no os quepa pizca de duda, esa es la zagala.

*Honni soit qui mal y pense.*

Rorro mio, bonito, querubin, rubio, sol de primavera, estrella, lucero, palomo y todo lo demas, canta, canta y deja á los de allá que se digan: Usted es un farsante, V. ha faltado á sus juramentos, á sus sagrados compromisos, etc., etc., etc., etc., etc., etc.

\* \* \*

Frente la Casa consistorial y en el límite del desmonte que confina con la calle de la Luz se ha construido una escalinata, provisional, se entiende.

Pero al decir de algunos, que lo dicen á tontas y á ciegas esa escalinata tiene su *busilis*.

Dicen que es una escalera aduladora.

Hasta hoy sabemos que los hombres eran aduladores y ahora nos encontramos con que hasta las escaleras adulan.

¡Qué cosas; ciudadanos, qué cosas!

\* \* \*

El magnífico soneto que copiamos á continuación ha salido de la inspirada mente de un ilustre y distinguido literato y *ainda mais* Diputado Constituyente, quien lo escribió de puño propio en el álbum de una señora.

Dice así el soneto:

#### MI ÚLTIMA CAMPANADA.

Pasar un triste su melancolía  
A solas recogido y retirado,  
Ser preso, cautivo, ser forzado,  
Velar de noche y no dormir de día;  
Ver en el puerto hundir la mercancía  
Que ya del ancho mar habia librado:  
Escapar de su tierra un condenado  
Y prenderle en la ajena por espía.  
Pasar uno dolores inmortales,  
Y enmudecer cuando quejarse quiere,  
Y el remedio faltarle por mil modos;  
Cuantos he dicho y muy mayores males  
Por graves juzgue aquel que los tuviere;  
Que ser casado es el mayor de todos.

Palma 28 de enero de 1869.

Y calculen ustedes que ese *sonejo* ha sido improvisado, nada mas que improvisado, porque si hubiera sido meditado... su autor no lo hubiera escrito.

Esa si que es una campanada que no la corrije Eguilaz.

Por lo no firmado,  
El editor del periódico, FELIPE AMENGUAL.